

# Convivir con Roya del Café Acuerdo Nicaragua

MANAGUA, febrero 4 (ACAN-EFE). Nicaragua seguirá produciendo y cultivando café, pero al mismo tiempo combatirá la roya y se implementará un programa de renovación cafetalera, para aumentar la producción del grano.

Básicamente esta es la decisión que ha tomado el Gobierno de Nicaragua, luego de analizar a profundidad la problemática provocada en el país, con motivo del brote de roya del café en

haciendas de café situadas en el sur nicaragüense.

Se descartó la alternativa de erradicar la roya mediante la destrucción física de entre 4 y 20 mil manzanas de café en el área de Carazo, donde se descubrió el brote de la enfermedad a finales de noviembre de 1976.

Un anuncio oficial en este sentido fue hecho hoy por el Presidente nicaragüense, General Anastasio Somoza, a través de un mensaje dirigido a la nación por radio y televisión hacia el mediodía.

El Presidente Somoza dijo que se tomó esa decisión considerando que hay muchos países que conviven con la roya del café.

Además, dijo haberse asegurado por especialistas en la materia de que "es negociocultivar y producir café conviviendo con la enfermedad".

Hablando sobre el estado del programa actual para combatir la

roya, el Presidente dijo que el brote sigue controlado en el área donde se descubre. "Hay dos brotes que serán eliminados de inmediato", dijo.

Sin embargo, explicó que ello no significaba que se ha erradicado la Roya.

Somoza hizo un llamado a los diez mil caficultores del país que cultivan 150 mil manzanas de café, que procedan de inmediato a fumigar las haciendas cafetaleras, "porque no hay que esperar que llegue la roya para fumigar, sino que hay que hacerlo antes de que aparezca la plaga.

También exhortó al gremio productor a que procedan al menor tiempo posible a renovar sus plantaciones de café "porque la catástrofe de la roya hay que enfrentarla con técnica como hombres modernos".

Manifestó que en el país hay un Favor pase a la Pág. 28.



SE CASA FAMOSO ACTOR. Munich, febrero 4. El actor norteamericano David Carradine (de la serie "Kung Fu"), contrajo nupcias hoy con Linda Gilbert, en Munich. Acaba de rodar una cinta en esta ciudad.

## Sube Precio del Café en el Mercado de Londres

LONDRES, febrero 4 (EFE). El precio indicativo compuesto del café se situó hoy en 224.75 centavos de dólar por libra, 1.25 centavos más que en la jornada anterior, según la Organización Internacional del Café, en Londres.

Los "arábigos no lavados" (Brasil) se cotizaron a 247 centavos de dólar, el mismo precio que la jornada anterior.

Los "suaves colombianos" a 225.50.5 centavos menos que el día de ayer, y los otros suaves a 225 centavos de dólar, con un incremento de un centavo con relación a la pasada cotización.

Los "robustos o africanos" arrojaron un precio de 224.5 centavos de dólar, 1.5 centavos superior a la última jornada.

## Un Estricto Toque de Queda Impone Nuevo Régimen Etiopie

ADDIS ABEBA, febrero 4 (UPI). A fin de consolidar su posición como el indiscutido hombre fuerte de Etiopía, el Teniente Coronel Mengistu Haile Mariam prometió hoy derechos democráticos, un Partido de los trabajadores y un ejército de elementos "progresistas".

Veinticuatro horas después de que el Jefe de Estado, Brigadier Tefari Benti, muriera en un tiroteo

ocurrido en la sede del Gobierno, unas 200.000 personas marcharon al través de la vecina Plaza de la Revolución, para demostrar su apoyo a Mengistu.

En un discurso de conceptos vagos, el líder etiope prometió que "elementos progresistas" que apoyaron al régimen serán armados y pidió la formación de un Partido de trabajadores y

Favor pase a la Pág. 28.

## Pdte. de Guatemala Agradece Ayuda Países de Todo el Mundo

GUATEMALA, 4 febrero (Por Mauricio Barrera, de ACAN-EFE).— El Presidente de Guatemala, General Kjell Eugenio Laugerud García, agradeció hoy aquí a todas las naciones del mundo su ayuda a la reconstrucción de este país, en el primer aniversario del destructor terremoto, que causó la muerte a 39.000 habitantes y dejó a más de un millón y medio sin hogar.

El gobernante señaló que Guatemala pudo hacer frente a la mayor catástrofe de su historia gracias a la fraternal cooperación de más de cien naciones y al esotismo de los guatemaltecos.

Laugerud García recordó que en la trágica madrugada del 4 de febrero de 1976, hace un año, una faja de 200 kilómetros del territorio guatemalteco fue sacudida fuertemente por un sismo de 7.6 grados Richter, que asoló a 96 poblaciones, en 16 de sus 22 provincias.

El comité de reconstrucción nacional informó este día que el último censo de daños del sismo arroja un saldo de 39.000 muertos, 100.000 heridos y pérdidas materiales por 2.700 millones de

dólares.

El Presidente Laugerud García asistió esta mañana a una "Oración Eucunénica", que sacerdotes católicos, pastores evangélicos, dirigentes protestantes y ortodoxos y rabinos pronunciaron en la Iglesia Catedral Cardenalicia, por intención de los fallecidos en el movimiento terráqueo.

El mandatario formuló un reconocimiento especial a la ayuda recibida del Istmo centroamericano y Venezuela, durante la fase de emergencia y en la actual etapa de reconstrucción.

Agregó que el Gobierno ha venido trabajando en forma prioritaria en la reedificación de viviendas, hospitales y escuelas, que sufrieron grandes destrozos, mayormente en el interior del país.

El sismo de hace un año se originó en la milenaria falla del Valle del Motagua, que parte en dos a Guatemala, de Oriente a Poniente. Según el geólogo estadounidense George Plafker, la magnitud del terremoto fue "30 veces mayor que el que afectó a Managua, la capital nicaragüense, en 1972".

## Se Casa el Actor David Carradine

MUNICH, febrero 4. (AP).— El actor cinematográfico norteamericano David Carradine contrajo nupcias hoy con Linda Gilbert, joven californiana de 26 años, en una ceremonia privada en la oficina de registro civil del Distrito Schwabing, en Munich.

Carradine, quien alcanzó renombre con su serie de televisión "Kung Fu", acaba de rodar —Favor pase a la Pág. 49.



HOMBRE FUERTE. Nueva York, febrero 4. El coronel Mengistu Haile Mariam, victorioso en una sangrienta revuelta en Etiopía, aparece en esta foto durante un mitin estudiantil celebrado en Addis Abeba, en enero de 1975.

## Utiliza como Sirviente un Robot

PALO HILLS, Illinois, febrero (AP) - Ben Skora no tiene necesidad de salir a la calle para recoger la correspondencia ni sacar la basura. Tiene un robot que lo hace y aun es capaz de hablar con el cartero y el recolector de basura.

El robot sirviente controlado por radio se llama Arok, pesa unos 125 kilogramos, mide 1.70 metros y presenta el aspecto de un astronauta con su uniforme.

Cuando la familia Skora da una fiesta, Arok es utilizado para atender la puerta y anunciar a los invitados y después para traer los ceniceros y servir bebidas y bocaditos.

Cuando el tiempo es bueno, Arok es estacionado frente al garaje de la casa.

Skora, un aficionado a la electrónica, dice que tardó seis años para construir el robot y calcula que sólo su trabajo vale 800.000 dólares y el costo total llega a un millón.

## Continúa la Crisis de Gas Natural por Frío en EE.UU.

WASHINGTON, febrero 4 (UPI).— El severo frío invernal ha elevado la demanda de combustible de calefacción y otros productos del petróleo a niveles sin precedentes, además, de causar una crisis de gas natural, según dijo hoy la Administración Federal de Energía (AFE).

Pese al alto nivel de consumo, los funcionarios de la AFE dijeron que las existencias de combustible de calefacción del país, parece ser adecuadas, excepto en algunas problemáticas áreas aisladas.

Un informe de la AFE señaló que el Departamento de Defensa autorizó el uso de existencias militares de combustibles de destilados medianos en el Estado de Ohio, una de las áreas donde se ha producido una escasez debido a las dificultades en la distribución.

El Departamento de Transporte estableció una línea telefónica de uso gratis para ayudar a los transportistas, que tienen problemas en el traslado de combustible de calefacción por camión o vía ferroviaria.

En Virginia, donde se suavizó la temperatura, que llegó a unos 10 grados centígrados, los hombres de negocios, legisladores y di-

rectores de escuelas incrementaron su oposición a ordenes de emergencia que redujeron la semana de trabajo y la clausura de escuelas que usan gas natural.

El informe de la AFE señaló que los norteamericanos quemaron un promedio de 5.2 millones de barriles por día de combustible de calefacción durante enero, 21 por ciento más que hace un año, y el nivel más alto en la historia del país.

El consumo de combustible residual alcanzó 3.6 millones de barriles por día o 13.6 por ciento más que enero de 1976. El uso de todos los productos petroleros refinados subió en un 10 por ciento sobre el nivel de 1976 alcanzando un récord de 20.4 millones de barriles por día.

La crisis del gas natural siguió severa pese a las medidas de emergencia para enviar gas de los Estados con abundancia a los Estados en dificultades. La AFE dijo que por lo menos 1.5 millones de personas estaban desocupadas debido a la falta de gas y las cuevas de United Press Internacional (UPI), indicaban que ese número podría ser el doble.



LIBRE DE CARGOS. Roma, febrero 4. Bruno Tabacchini, joyero romano que dio muerte de un disparo al astro futbolístico Luciano Re Cecconi, es asistido por un carabiniere al estallar en lágrimas, emocionado, cuando el juez leyó la absolución de todos los cargos hoy en Roma.